



Hôpitaux  
Universitaires  
Est Parisien

TROUSSEAU  
LA ROCHE-GUYON

ASSISTANCE  
PUBLIQUE HÔPITAUX  
DE PARIS



Château de  
LA ROCHE-GUYON

Vendredi 16 juin 2017 à 16h30

## Inauguration de la nouvelle rue Justinien Blazy à La Roche-Guyon (95)

Communiqué de presse, juin 2017

**Christine Forge, Maire de La Roche-Guyon, son conseil municipal ainsi que Renaud Pellé, directeur de l'hôpital d'enfants polyhandicapés de La Roche-Guyon, inaugurent la nouvelle rue Justinien Blazy, ancienne rue de l'hôpital, sur une proposition d'Yves Chevallier, ancien directeur du château de La Roche-Guyon. Justinien Blazy, directeur de l'hôpital de La Roche-Guyon de 1940 à 1961, a été reconnu «Juste parmi les Nations» en 2003. Pendant l'occupation allemande, ce héros de la résistance a sauvé au péril de sa vie des enfants juifs voués à l'extermination.**



© Coll. Yad.

### Inauguration

Vendredi 16 juin 2017 à 16h30  
Entrée de l'hôpital de La Roche-Guyon  
1 Rue Justinien Blazy  
95780 La Roche-Guyon

### Contact presse

Ingrid Bellut

Chargée de communication et de développement  
des publics du château de La Roche-Guyon  
01 75 09 60 69 - 06 37 84 61 28  
ingridbellut@chateaudelarocheGuyon.fr

\* Source : <https://yadvashem-france.org/les-justes-parmi-les-nations/les-justes-de-france/dossier-10130/>

### Justinien Blazy (1896-1971) : héros de la résistance

Mutilé de la Grande Guerre élevé au rang de Chevalier de la légion d'Honneur en 1931, l'Ariégeois Justinien Blazy passa le concours de l'Assistance publique et devint comptable de l'hôpital de La Roche-Guyon en 1932. Avec l'arrivée des troupes allemandes en 1940, le directeur anciennement en place de l'établissement démissionna et Justinien Blazy fut nommé pour lui succéder. Ses nouvelles fonctions de direction lui permirent de protéger et d'instruire des enfants juifs pourchassés par le régime nazi. Il a ainsi sauvé sous l'occupation allemande Hilaire Fichtenbaum, Jacques Ryng, Charles Ryng, Félix Ryng et Gaston Schienkinski.

*Avec les rafles de 1942, les bureaux de l'Assistance Publique de Paris lui envoyèrent une douzaine d'enfants juifs dont l'un ou les deux parents avaient été arrêtés ou déportés. Mais le règlement de l'institution n'autorisait que des périodes de convalescence limitées à 2 ou 3 mois. Justinien fit en sorte que ses protégés juifs puissent y séjourner pour des « convalescences prolongées ». Jacques Ryng, 9 ans, et son frère ainsi que Gaston Schienkinski, 13 ans, et son frère trouvèrent refuge à l'hôpital de juin-juillet 1942 à janvier 1944. Quand Rommel installa son quartier général au château de La Roche-Guyon, les perquisitions allemandes à l'hôpital se firent plus fréquentes. Hilarie Fichtenbaum, un autre enfant juif caché avec ses 3 cousins, se souvient qu'à l'occasion d'une fouille, le directeur rassembla tous les enfants concernés dans l'infirmerie, derrière une pancarte affichant « Aile des Contagieux ». Quand les enfants pouvaient rester plus longtemps à l'hôpital, Justinien plaçait les plus grands chez des fermiers et les plus petits dans des familles d'accueil. (...) De fait, avec la complicité de son personnel, il cacha et sauva la vie d'enfants juifs mais aussi celle de parachutistes alliés. Grand patriote et humaniste, il consacra sa vie à rendre service à son prochain.\**

### « Juste parmi les Nations »

Une célébration d'hommage fut rendue à Justinien Blazy en novembre 2004 à l'hôpital de La Roche-Guyon suite à sa reconnaissance de «Juste parmi les Nations» le 26 novembre 2003. Il s'agit de la plus haute distinction civile de l'état d'Israël reçue au mémorial de Yad Vashem à Jérusalem par les personnes ayant sauvé des juifs pendant la guerre souvent au risque de leur vie. La mémoire de Justinien Blazy sera donc célébrée au cours de l'inauguration de la rue devant l'hôpital de La Roche-Guyon qui sera nouvellement attribuée à ce héros de la résistance.